

# Los recortes federales afectarán convenios con entidades, alerta Fitch

Los estados recibirán 17,100 millones de pesos menos bajo este esquema

Redacción  
EL ECONOMISTA

EL RECORTE presupuestal anunciado la semana pasada por el gobierno federal podría impactar los recursos destinados a sectores como el medioambiental, agricultura y salud, pero no porque vaya a afectar las participaciones federales a estados, sino los Convenios de Descentralización y de Reasignación, alertó la consultoría Fitch Ratings.

Dijo que estos recursos por convenios representan 20% de los ingresos totales que reciben las entidades federativas, y en esta medida extraordinaria se prevé que habrá una reducción de 17,100 millones de pesos, respecto de lo ejercido en el 2015.

En el reporte denominado “Impacto del ajuste en el presupuesto fe-

deral sobre las finanzas públicas subnacionales”, la firma exhortó a las entidades federativas a implementar gradualmente medidas de ajuste y de contención del gasto operacional, “a fin de contar con un ahorro interno superior y permitirse destinar recursos propios mayores hacia el gasto de inversión pública”.

“El recorte no contempla una disminución en las participaciones federales (Ramo 28), ni en las aportaciones federales (Ramo 33) que perciben los gobiernos locales. Estos ingresos son los más significativos, ya que representan cerca de 70% de sus ingresos totales”, añadió.

## PROYECTOS CON AFECTACIONES

Sin embargo, Fitch considera que el fondeo de algunos proyectos de inversión en curso a nivel local y regional, así como su conclusión, podrían trastocarse, por lo que dará seguimiento al tema del financiamiento de la inversión pública productiva de las entidades.



**Sin definir.** Obras del Metro y del Cutzamala serán de los proyectos de infraestructura afectados por recorte. FOTO: CUARTOSCURO

Y menciona que entre los proyectos en proceso y que tendrán un mayor ajuste presupuestal, se encuentran: la fase I del Puerto de Guaymas, que tendrá un recorte de 260 millones de pesos; el acceso al Puerto de Veracruz, con un ajuste de 200 millones; la extensión de la Línea A del Metro Chalco-La Paz, con recorte de 2,500 millones; así como los trabajos de inspección para la detección de fugas, el mantenimiento, conservación y rehabilitación del Sistema Cutzamala, que tendrá un impacto de menos 242 millones.

Al respecto de estos recortes, que afectarán en gran medida a la Ciudad

de México, el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, dijo que se reunirá con los secretarios de Hacienda, Luis Videgaray, y de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, para determinar en dónde se realizará.

“Estoy pendiente de tener una reunión con el secretario de Hacienda para definir los temas que nos planteó la Federación, así de cómo se actuará con relación a los proyectos del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, tanto para su ampliación como su proyección para este año”, dijo el mandatario.

[estados@eleconomista.com.mx](mailto:estados@eleconomista.com.mx)

**20%**  
**DE INGRESOS**  
totales de los estados  
proviene de convenios con la federación